Fondation Edelweiss Stiftung Edelweiss

Familie & Patrimoine & Lien intergénérationnel Famille & Kulturgut & Verbindung der Generationen



Routed'Ovronnaz21-CH-1912Leytron 0789480596 www.fondation-edelweiss.ch

Communiqué de presse

Le 17 novembre à 15h, Salle Arthur Parchet à Vouvry, Grand'Rue 25

Projection du film doc., durée 52 min. A la rencontre des lieux sacrés en Valais

Conférence illustrée, durée 30 minutes À la recherche des premiers Tzinos!

Les plus anciennes traces de l'homme en Valais ont été découvertes à Tanay (Vouvry). Mais qui étaient ces hommes qui vivaient ici il y a plus de 30'000 ans? Quel était leur mode de subsistance et étaient-ils si différents de nous? La conférence présentera l'état des connaissances sur l'Homme de Néandertal, qui a vécu en Europe pendant 300 000 ans avant de disparaître et d'être remplacé alors par notre espèce Homo sapiens.

Philippe Curdy, archéologue, ancien conservateur aux musées cantonaux du Valais.

Lieux sacrés en Valais

Quels sont les lieux les plus emblématiques du pays qui inspirent les générations depuis la préhistoire à nos jours ?

Les édifices, la nature, la montagne... mais ce sont surtout ses habitants qui apportent un message fort ...

Alain Dubois, archiviste cantonal

« L'identité valaisanne est intrinsèquement (re)liée à la verticalité. Que ce soit à travers la majesté des paysages de montagne ou à travers la pente, dont les différents étages ont rythmé au fil des millénaires le passage des saisons et la vie de nos prédécesseurs entre plaine, mayens et alpages. La verticalité nous ouvre de même à la transcendance et à des forces qui nous dépassent et qui s'ancrent dans le territoire à travers différents lieux sacrés. Le Valais fourmille de tels lieux qui nous ressourcent, qui nous inspirent tout à la fois crainte et respect, qui, non seulement nous rassemblent et nous constituent en tant que communautés, mais surtout nous

permettent, à travers des systèmes de pensées et de valeurs communes, de nous relier aux générations passées, actuelles et futures.

Maria Portmann, conservatrice cantonale des monuments historiques, Cheffe de la section

« Le Valais est un des cantons suisses comprenant le plus d'édifices religieux. Églises, cures, chapelles, oratoires et monastères sont disséminés à travers le territoire. Dans la vallée, sur les pentes, ces bâtiments sont le reflet d'un mode de vie et d'un attachement pour le sacré. L'abbaye de Saint-Maurice, un lieu exceptionnel, situé sur la Via Francigena, est aussi la seule abbaye dans le monde occidental où la prière perpétuelle n'a cessé depuis sa fondation en 515.

De la pierre à la page de manuscrit, de la musique sacrée aux vitraux, ce film documentaire a pour but de montrer les diverses facettes de ces bâtiments, telles que les recherches scientifiques, les analyses techniques et les chantiers de restauration afin de préserver ce patrimoine unique en Suisse tant par sa quantité que par sa qualité. »

Et, vous quel est votre lieu sacré?

Contact:

Suzana Mistro: 078 948 05 96